

## FORMACIÓN POLÍTICA:

### Conocimiento, Reflexión y Pensamiento Crítico

La formación política utiliza la política como un concepto útil de trabajo, es comprendida a través de dimensiones. “La dimensión formal de la política (Polity)”, hace referencia a la estructura del orden político, compuesto por la constitución política del Estado, las instituciones políticas, el funcionamiento del sistema político. “La dimensión del contenido de la política (policy)”, señala las metas y tareas de la política como de la formación de las relaciones sociales, así como la competencia de intereses políticos e ideológicos.

Día a día la información, en todos sus ámbitos, de todo lo que acontece en el mundo, nos bombardea instantáneamente y, los temas en materia política no pueden pasar desapercibidos.

La información podrá ser veraz o errónea, pero, de cualquier forma, no cabe duda que, los medios de comunicación, sean imparciales o no, van construyendo una perspectiva en cada uno de las y los ciudadanos respecto a las acciones u omisiones de quienes nos representan.

**La formación política se entiende como la promoción de principios de la democracia, la tolerancia y la capacidad crítica, que buscan “promover ciudadanos activos, que se introducen en procesos de socialización en verdad conscientes y que a través del juicio político y la capacidad crítica pueden contribuir al desarrollo posterior de una sociedad democrática”.**



Esto, genera diversas opiniones y, opinar es bueno, porque debe existir una participación e interés por todo lo que sucede en el ambiente político, social y económico, ya que, por ende, las decisiones que toman aquellas y aquellos que ostentan el poder público, repercuten en la ciudadanía.

## **Sin embargo, en el PRI no debemos pasar por alto algo de suma importancia**

Como ciudadanas y ciudadanos, al ser parte de la vida democrática de la nación, tenemos la libertad de expresarnos, debatir y opinar. Habrá quienes, a través de las fuentes alternativas de información, de las cuales tenemos derecho, busquen conocer de los asuntos públicos con los que podrán estar de acuerdo o no; por el otro lado, habrá personas que, simplemente, no quieran informarse ya sea por hartazgo, desinterés, o alguna otra razón que evite la información esencial y certera, pero que muy posiblemente, de alguna u otra manera, llegarán a escuchar distintos puntos de vista y con eso, formularan una idea propia. Por lo cual, debe ser nuestra responsabilidad, generar opinión desde un pensamiento crítico, para no caer solo en la discusión y, por el contrario, también, tener un diálogo propositivo enfocado hacia el bien común.

Es importante escuchar con respeto y conocer las opiniones de las y los demás, pero no podemos dejarnos llevar por todo lo que se nos dice o lo que someramente nos comparten, porque al final del día, esa será la opinión de alguien más.

Dicho lo anterior, indudablemente, se tiene que fomentar la formación política, tanto para la ciudadanía en general, como para aquellas personas que se encuentran activamente dentro de los partidos políticos. De esta manera, cada persona bien informada, preparada y, aún mejor, con la suma de sus experiencias vividas, puede tener un mayor conocimiento y comprensión, desde diferentes perspectivas, del acontecer político y de las diversas situaciones que como sociedad nos rodean.

## “Los contenidos de la formación política corresponden a la lectura del momento político, sometido a discusión en espacios grupales, no es un conocimiento individual, sino colectivo”:

Asimismo, sea buena o mala la postura sobre el sistema político que tenemos, no dejemos en unas cuantas manos el rumbo de la democracia, por el contrario, ]comencemos a generar y desarrollar ese pensamiento crítico con base en una educación que nos empodere para seguir construyendo una ética y política humanista.

Sin importar la edad, no hay que desentendernos, accedamos a aprender, de ser necesario, desaprender y reaprender para transformar el presente y futuro; que la participación, acción y análisis no sea únicamente durante los comicios.

Una sociedad informada y organizada, sin duda, influirá en la toma de decisiones de nuestros representantes.

En resumen, un partido gozará de mayores niveles de democracia hacia su interior cuando sus líderes y candidatos sean electos por sus militantes y simpatizantes a través de mecanismos competitivos y en condiciones de equidad, en procesos de elección que garanticen la libertad del sufragio, cuando sus decisiones sean incluyentes, sin marginaciones ni sectarismos, con mecanismos de participación deliberativa, donde la integración de los órganos de gobierno no discriminen a los diferentes grupos existentes; donde aquellos que piensen distinto puedan expresar sus diferencias y preferencias, y agruparse sin temor a ser castigados; donde los órganos directivos del partido y funcionarios públicos rindan cuentas a través de mecanismos de control efectivos; donde el militante tenga acceso a la capacitación y formación política continua, y donde se dé el respeto pleno a una serie de derechos y responsabilidades que garanticen la igualdad de los miembros en cualquier proceso de toma de decisiones.

Thomas Hellmuth y Cornelia Klepp (2010), (Hellmuth y Klepp, 2010, p. 13).

Duverger, Maurice, *Los parti+]]dos políticos*, Fondo de Cultura Económica, XXV reimpresión, México, 2006.  
 “El PRI tendrá en las dirigencias de sus comités municipales, gente preparada, capacitada y no improvisada a  
 I frente de las dirigencias, porque eso es lo que necesita  
 la gente y es lo que necesita Veracruz”, Marlon Ramírez Marín.